
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．男女共同参画について

（１）男女共同参画計画の主旨、内容について

（２）市の対応と効果について

（３）市の女性管理職登用の目標値設定について

（４）各種団体の女性登用について

（５）男女共同参画課の設置について

１．鹿嶋市の学校給食について

（１）学校給食の目的・目標とは

（２）給食センターでの取り組みと現状について

（３）学校での給食の運用について

２．市内小中学校の校則について

（１）現代の校則のあり方とは

（２）校則の確認と改定について

３．市施策の公共交通について

（１）鹿嶋市の公共交通の現状について

（２）今後の課題について

１．大同西小学校武井区通学路（県道）・各学校設備について

（１）現状の通学路の問題把握と対応について

（２）グリーンベルトやガードレール等の設置について

（３）信号機設置の可能性について

（４）スクールバス・乗合バス導入の可能性について

（５）特別教室への冷暖房設備設置状況について

　　 （図工・音楽・家庭・理科室等優先順位について）

２．スポーツ（野外）に関わる夏の熱中症対策について

（１）現在の市の熱中症対策・取り組みについて

（２）体調チェックシートの導入について

（３）帽子着用への促しについて

（４）水分補給（スクイズボトル）・熱中症対策整備について

（５）大会・試合等の時間変更の促しについて

１．市民負担軽減施策について

（１）財政状況を理由にした萎縮型サービスに陥るのは避けるべきではないか

　　①住民負担が増えれば購買力も低下し地域経済に悪影響

　　②住民負担軽減すればその分消費にまわる

　　※住民負担を増やせば一時的な効果は見込めるものの地域経済は先細り、負担

　　　軽減策を実行すれば財政負担は伴うものの消費の活性化など好循環を生む可

　　　能性も

　　　市が選択するとすればどちらか

２．原発汚染水放流問題について

（１）市としての態度を鮮明にすべきではないか

　　①漁業関係者との意見交換はされているか

　　　・岸田政権は関係者意見を聴かずに強行しようとしているがどう思うか

　　　・漁業関係者の声に従う姿勢が求められるのではないか

３．鹿行広域水道の課題について

（１）１県１水道の広域化について

　　①過大な人口見積もりで水源開発を煽っておきながら今度は人口減等を理由に

　　　市町村の自己水源を閉じさせて県の高い水を買わせるものではないか

　　②水道料金の値上げにつながる可能性はあるのか

　　　・独自対策として地下水などの身近な水源の確保をしておく必要がある

　　③「検討調整会議」への参加の有無を９月２２日までにと有るが市の考えは

４．インボイス制度の問題について

（１）主に個人事業主を狙った増税であり、影響はそれにとどまらず深刻である

　　①即刻中止・延期を求めるべきである

　　　・ほとんどの市民が実態を理解しておらず、強行は危険である

５．新型コロナについて

（１）第９波の現状をどう思うか

　　①抗ウイルス薬は確保されているか、また希望者に処方されているか

　　②５類移行は失敗だと思うがいかがか　※学校の状況はどうか

　　③マスクの徹底を呼びかけるべきだと思うが見解は

　　　・マスクは元々強制ではなく、行政側のメッセージ次第で一変する。「コロ

　　　　ナは無くなった」と思わせるような誘導は許されない、見直すべきだ

１．マイナンバーカード問題について

（１）現在の申請・交付の数及び自主返納の状況

（２）紐付けなど総点検の状況

（３）医療機関における読み取り機の普及率と課題

（４）マイナ保険証の更新は必ず本人確認が必要か

２．人材確保と人材育成について

（１）定員と給与の適正化方針

（２）採用における民間経験者の確保と処遇改善

（３）人事評価制度の効果について

15：30
｜

16：30
５

３ 加勢　誠君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
13：00

｜
14：00

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（９月５日） 令和５年第３回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１ 池田　芳範君
市　　長
担当部長

６０分
10：00

｜
11：00

２ 内野　敬仁君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
11：00

｜
12：00

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３３０分（５時間３０分）

４ 立原　弘一君

市　　長
副 市 長
教 育 長
担当部長

９０分
14：00

｜
15：30

菅谷　毅君
市　　長
担当部長

６０分



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．市役所の防犯対策と最近の爆発予告について

（１）不審者の対応など

（２）防犯対策（防犯カメラ等の設置に関して）

２．市役所の駐車場の有料化について

（１）高速バス利用者の駐車場利用など

（２）駐車場の有料化と入退場管理など

３．小学校の統廃合について

（１）小学校の統合の必要性

（２）空き施設の利用など

４．市民の金融リテラシー向上について

（１）老後2000万円問題への対応など

（２）新NISAに対する対応など

５．神栖市との広域合併について

（１）広域合併の必要性と将来の展望

６．東関道の鹿嶋神栖方面延伸について

（１）地域住民の盛り上がりと東関道延伸への期待など

７．ふるさと納税の状況と今後の活用計画について

（１）ふるさと納税の現状と今後の返礼品対策など

１．難病患者に対する鹿嶋市行政の支援体制について

（１）医療費助成や福祉手当について

　　①鹿嶋市における障がい者数（身体、知的、精神、難病）について

　　②国の医療費助成制度に上乗せしている鹿嶋市の助成制度について

　　③障がい者や難病者の手当てについて、鹿嶋市の独自の制度としてどのような

　　　ものがあるか

（２）就労について

　　①鹿嶋市で働く職員のうち障がい者雇用対象者と難病者の数について

　　②障がい者及び難病者について、鹿嶋市独自の採用方法があるのか

　　③鹿嶋市で就労している障がい者及び難病者が就労するにあたって、配慮して

　　　いることについて

（３）第７期障がい福祉計画について

　　①鹿嶋市の計画策定スケジュールは

　　②障がい者や難病者等、当事者を加えた検討を行うことが求められていること

　　　と思いますが、当事者の参加をどのように計画しているのか

　　③当事者参加の検討会を実施する場合、検討会メンバーに難病者も加えるお考

　　　えはあるか

　　④障がい者や難病者の職員採用には、在宅勤務や働き方の改善等、就労支援を

　　　含めた計画策定が必要と思いますが、市の見解を

２．デマンドタクシーの料金について

　　①旧鹿島地区と旧大野地区をまたいだ際の料金が、近距離でも1000円になる点

　　　について

１．小児科医療について

（１）小児科入院施設の確保について

（２）鹿嶋市夜間小児救急診療所について

２．障害児童介護施設の確保について

（１）障害児童介護施設の確保について

（２）障がい児童の施設利用の補助について

３．介護支援について

（１）住宅改修項目の追加について

（２）消耗品の受領委任払いの活用について

４．熱中症対策について

（１）鹿嶋市における熱中症対策補助金について

（２）熱中症対策避難所の設置について

５．粗大ごみ（家具、家電等）の再利用について

（１）処理センターに搬入される粗大ごみの利活用方法について

（２）再利用可能な家具等の受け取りについて

３ 横山　揚久君
市　　長
担当部長

６０分
13：00

｜
14：00

１ 中薗　薫君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
10：00

｜
11：00

２ 佐藤　信成君
市　　長
担当部長

６０分
11：00

｜
12：00

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（９月６日） 令和５年第３回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（９月６日） 令和５年第３回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

１．中学校の部活動の地域移行について

（１）地域移行のメリット・デメリット

（２）移行スケジュールについて

（３）スポーツ系と文化部系の受け皿団体や外部団体との連携について、またその

　　　補助金等の支援について

（４）大会の在り方について

（５）高校入試への影響について

（６）県立中学校や私立中学校について

２．防災・減災について

（１）地区防災計画について

（２）防災士等地域防災力向上について

１．奨学金返還支援制度について

（１）「奨学金返還支援制度」の活用

（２）教育ローンの返還支援

２．子育て施策の充実について

（１）こども誰でも通園制度の実施

３．医療費適正化について

（１）糖尿病重症化予防の取組み

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ２７５分（４時間３５分）

５ 山口　哲秀君
市　　長
教 育 長
担当部長

４５分
14：50

｜
15：35

４ 笹沼　康弘君
市　　長
教 育 長
担当部長

５０分
14：00

｜
14：50


